
AUDIENCIA PÚBLICA DE PRESENTACIÓN PROYECTO PLAN DE ACCIóN CIJATRIENAL
2024-2027 CORPORACIÓN AUTÓNOMA REGIONAL DE SANTANDER 4AS, "ES TIEMPO

DE LA SOSTENIBILIDAD"

FECHA: 23 d€Abrit de 2024HORA: 8:30 A.M.

|UgAR: - Sede Princ¡pal de ta CAS, Carera 12 No 906 piso l, Banio ta playa,
Santander, Modalidad m¡xta (presenclaly vlrtual), med¡os electrón¡cos conexián
Facebook Live.

San Gil
pot Zoom y

MESA DIRECTIVA: DT RAUL DURAN PARRA
Direclor General _CAS, Secretar¡a General, Subdirectora de planeación

INVITADOS: Entes de control
Señores Alcaldes jurisdicc¡ón CAS
Comunidad en General

MAESTRA DE CEREMONTA: NATALTA eUtNTERO, comunicadora social _CAS

ce¡ebración de la
2024-2027, "E3

Línea Gratu¡ta 018@O9l7600. contactenos@cas.9ov.co

La Corporación Autónoma Reg¡onatde Santander_cas les da la bienven¡da a ¡a
Aud¡encia Pública de presentac¡ón del proyeclo plan de Acc¡ón Cuatrienal
Tlempo de la Sostentbit¡dad,'.

Saludamos:

-Al señor cobemado¡ de Santander, y pres¡dente del Consejo Direct¡vo, General Juvenal DfazMareus, qulen s€ue €staAud¡€nc¡a a través de las p¡ataformas digitales
- al señor D¡rector General d€ la Corporación Dr. Raúl Durán pan;
- A las acompañantes de ra mesa principa¡, subdirectora de praneac¡ón de ra co¡porac¡ón, Dra.Roc¡o Ayala Moreno, y secretaria general de la CAS, Ora. clor¡a M¡lena ourjn
- A los demás m¡embros del Consejo D¡redNo
- A losAlcaldos, m¡embros de laAsamblea General
- A los ¡ntervin¡entes por derecho propjo
-A las demás personas que se ¡nscrib¡eron para partic¡par en Ia Aud¡encia- A los funcionarios y contrat¡stas que nos acompañan.- y a todas las personas que a esta hora se conectan y nos siguen desde sus casas y oficinasa través.de FACEBOOK LIVE, y los medios de comun¡cac¡ón que retransm[en apanes deesta audienc¡a.
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Invitamos a rendir honores a nuestros símbolos patr¡os

H¡mnos
- Himno de Colomb¡a
- H¡mno de Santander

Instataclón por parte del señor Gobernador

El señor Gobernador de Santander, JUVENAL DIAZ MATEUS, presenta un saludo al Consejo

Directivo, a la mesa principal a todos los asistentes a la audiencia púbica, para 8oc¡alizar el Plan

de Acción de la Corporac¡ón Autónoma Regional de Santander, espera se aproveche esta

oDortun¡dad para rec¡bir todas las inquietudes con respeclo al plan de acc¡ón' se observe como

la Corporac¡ón quiere cambiar la imagen haciendo un Plan de Acción orientado realmente a

trabajaren la recuperación y conservación delmedio ambiente, espera queesta reunión sea muy

provechosa y que todos vean en la CAS un aliado sgstenible en Santander, las instituc¡ones

deben ser aliadas para conseguir un Santander seguro, plóspero y sostenible, la CAS puede

colaboraÍ a tener un Santander segufo si hace todas las act¡vidades de prevención en sitios

donde se Dueden presentar avalanchas, derrumbes que pueden poner en peligro la v¡da de

personas, la CAS puede ayudar a tener un Santander má9 seguro s¡ trabaja en el agua en

periodos como el que acaba de pasar de segufa o que no causen desastres, la CAS ayuda a

tener un Santander seguro, con la construcción de PTARS poniendo un recurso y buscando con

aliados, solicita se haga esa gest¡ón, la CAS tamb¡én puede ayudar a un Santander más

próspero, porque si se tienen un medio ambiente adecuado, si se tienen un agua adecuada, y

un Santander sostenible. prioridad el medio ambiente en armonla con el bienestar del ser

humano y s¡ a la transic¡Ón energética s¡n quebrar el Departamento, son princ¡pios o ejes

estratég¡cos que la CAS debe tener en su plan de acción para la vigencia 2024-2027 ' de esla

forma diclara abierta e instalada la audiencia públ¡Ga para socializar el plan de acción de la cAS

Real¡za la des¡gnac¡ón de Secretario para la audienc¡a a la Dra. Gloria M¡lena Duran Vlllar'

La Secretaria Dra. GLORIA MILENA DURAN VILLAR, Presenta un saludo y da lectura del aüso:
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La Secretaria da lectura al orden del día:

4.

Hlmnos

Instalación de.Au_dlenc¡a pjf parte del Gobernrdor del Dopartamento de Santander
y Pres¡dente del Con8ejo Directivo ds la CAS o su Delegado.

Des¡gnaclón del secretario de la audlenc¡a públ¡ca por parte del presidente deConse¡o Dlrect¡vo o su delegado.

L€ctu¡a d€l aviso d€ convocatorla y reglamento Interno bajo el cual se deaarro ará
fa audfencfa de pressntaclón proyecto plan de acción cuatr¡enal2024_2027, a ca¡ga
del Secretar¡o de la Aud¡encia. -

Intervención de peBonas o entes por derecho prop¡o.

. El D¡rector cenera¡ de la Corporación Autónoma Regionat de Santander_CAs

. Los m¡embros del Consejo Directivo

. Cuatro (4) represententes de la Asamblea Corporat¡va

. El Procurador General de la Nación o su delegado

. El Contralor cenerst de la Repúbl¡ca o su delegado

. El Def€nsor del Pueblo o su detegado

6. Intervenc¡ón de pe.lonas o entes

7. lntervención del Dlrector ceneral
Audlencla

8. Intervención delJefe de Control Interno de la CAS.

9. Declaratorla de clerre de la Audienc¡a púbt¡ca.

Se da lectura del reglamento para el desarrollo de la audienc¡a:

REGLAM€NTO PARA EL DESARROLLO DE LAAUDIEI{CIA PÚBLICA DE PRESENTACIONpRoyEcro PLAN DE acctoN cuArRtEN et zlzt-mztle lióóñióiuóró¡l - - -

AUTONOMA REGIONAL DE SANTANDER€AS
23 DE ABRIL DE 2024

EN EL MARCO DE

Línea Gfatu¡t¿ ol goo09t 7600 . contactenos@c¿s.go%co
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La constitución Política de colomb¡a de 1991; en cumpl¡miento de la Ley 99 de 1993i y de los
artículos 32 y 33 de la ley 489 de 1998; asl como del decreto 1076 de 2015 en su capftulo 6,
que trata sobre los instrumentos de planificación ambiental de las corporaciones autónomas
regionales y de desarrollo sostenible; sobre la defn¡ción del Plan de Acc¡ón Cuatrienal; y sobre
ef Objeto, atcance y oportun¡dad de la audienc¡a pública: 'presentar por pafte del Dircctor
General de las Cotporacbnes Autónomas Regionales ante el Consejo Directivo y a Ia

común¡dad en generat, el prcyecto de Plan de Acción Cuatienal, se hará en aud¡encia públ¡ca

con ell¡n de rec¡b¡r comentados, sugerenc¡as y propuestas cle aiuste

SE ESTABLECE EL PRESENTE REGLAMENTO INTERNO PARA EL DESARROLLO DE LA
AUDIENCIA PÚBLtCAASi:

PRIMERO: La presente Audiencia Pública será instalada y presidida por el Presidente del

Consejo Directivo de la Corporación Autónoma Regional de Santander-CAs' o su delegado'
quien hará las veces de moderador y designará un secretar¡o

SEGUNDO: El Presidente o su delegado, dará lectura al orden del dia y declarará instalada Ia

presente audienc¡a pública, seña¡ando el objeto y alcance de la misma: la persona a qu¡en éste

des¡gne dará iectura al av¡so de convocator¡a y al presente reglamento interno bajo el cual se

desarrollará la aud¡encia.

TERcERO: A la presente audiencia pública puede asist¡r cualqu¡er persona que asf lo desee No

obstante, solo podrán intervenir las siguientes personas' las cuales contarán con los t¡empos

precisos para su ¡ntervenc¡Ón:

1. El Director General de la Corporac¡ón Autónoma Regional de Santander-CAs, los minutos

oue dure su Dresentac¡Ón.

2. Los miembros del Consejo Directivo, (03i00 Minutos)

3. Cuatro (4) representantes de la Asamblea Corporativa, (03:00 l\4¡nutos)

4. El Procurador General de la Nación o su delegado' (03:00 Minutos)

5. El Contralor General de la Repúbl¡ca o su delegado' (03:00 Minutos)

6. El Defensor del Pueblo o su delegado, (03:00 [¡l¡nutos)

7. tntervención de personas o entes pr¡vados inscritas previamente' (02:00 Minutos)

La durac¡ón de las anteriores intervenc¡ones' será de estr¡cto cumplim¡ento, así m¡smo las

intervenc¡ones deberán efecluarse de manera respetuosa y refer¡rse exclus¡vamente al objeto de

la aud¡encia-

No se perm¡t¡rán interpelac¡ones, ni interrupciones de ninguna indole durante el desarrollo de las

intervenciones. Med¡ante señalvisual y auditiva, se indicará en cada caso' que eltiempo de la

intervenc¡ón ha term¡nado.

Las personas que interyengan deberán ser muy concretas en sus manifedaciones y hacer

estficto uso del tiempo otorgado.
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Las personas que van a ¡nterven¡r serán [amadas en er mismo orden en que se ¡nscribieron.
Podrán hacer su intervención de manera d¡recla y presencia¡, de forma conectada o a través de
v¡deo pregrabado, s¡fue enviado con anterior¡dad a la CorDorac¡ón.

Elderecho a interven¡r es intransfer¡ble. S¡alguna de las personas que van a ¡nterventr, no desea
hacer uso de su derecho, puede man¡festarlo y se continuará con la siguiente persona de la lista.

CUARTO: Et Director Genoral de la Corporación Autónoma Regional de Santander_CAs,
presentará €¡ proyecto de plan de Acción cuatnenal202+2027, hac¡endo énfas¡s en tos
programas y proyectos ¡dent¡f¡cados, el plan f¡nancjero propuesto y su justificación.

QUINTO: Dentro del orden deldía, en los puntos estabtec¡dos para las ¡ntsrv€ncjones, se podrán
presentar comentar¡os y propuestas respeclo del proyecto de plan de Acción cuatr¡ena¡ 2024_2027 y apofta¡ ¡os documentos que est¡men necesar¡os, ros cua¡es serán enregaoos alSecretario.

SEXTO: La audjencie públ¡ca deberá ser reg¡strada en medios magnetofónicos y/o audiovisualesy pod¡'á s6rtransmitida en medios masivos de comun¡cac¡ón.

SEPTIMO: En et avento en que la Audienc¡a púbtica no pueda ser concluida et dfa que seconvocó, podrá ser suspend¡da y se continuará al dia siguiente.

OCTAVO: Cuando ocunan situac¡ones que penurben o ¡mp¡dan el normal desano o de laaudiencia pública, el presidente podrá darla por terminada, de lo cuar se dejara con$ancraescr[a.

NOVENO: En el evento que no se pueda cele-brar la audiencia pública, el presdente dejaraconstancia de¡ mot¡vo por el cual no se pudo realizar y se expedirá y frjará un edlao en et que seseñalará nueva fecha para su realización.

DECIMO: Agotado el orden del dla, el presidente dará por terminada la audienc¡a publica.

Intervenc¡ón de pergonas o entes por de¡echo proplo.

. A contlnuaclón, ta Intervenc¡ón del Dlrector Gene.al de la Corporac¡ón Autónoma
Reg¡onalde Santander-CAs. Dr. Raú¡ Durán para.

El Dr Raúl Duran Pana, presenta un saludo muy espec¡al a los miembros del Consejo D¡rectivo,a la comun¡dad en general, a los personeros, a los alcaldes, a los grem¡os, a todas lasorganizac¡ones, a los contratistas a la planta de personal, ¡n¡c¡a su pre;ntac¡ón del plan deaccron , a pan¡rde la slntes¡s ambientaldonde define la prob¡emática, como articula los d¡ferentes¡nstrumentos, p¡an nacional de desanoÍo, ODS, IMG y pro"""o a" p"rf¡O-p-""¡On comunitar¡a,realizando su presentac¡ón as¡l
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El Dr. Orlando Pimienta, Asesor CAS, presenta un saludo y realiza la presentación del Plan
Financiero.

&roc'dr Arü¡l dD ¿.hrs n frirr¡F fr!úF|E¡e'|.üi*e*** *' crqm. t ¡o*¿0. .¡-* *
¡di¡tfuelcdi|. tq*4ftiü l¡r r¡rtii¡gd. Ar4lrü t¡ltb iúrs*HlT_ r,.¡n¡t 

" 
¡ tt¡úuhr¡ .q¡i.ró róqÉ. ¡¡ó¡

',.: i'}l] : 1, -: toül;
¡ I ¡a¡,¡ .t:¡.,¡l ¡a t¿qú-

uA

PI P&E
É.#

! cuAranN^ NÜtr I so(o o

!. ' :L .! '.rF..1r."". r. LJ.!1r' , r 5

:@k,r,,,::,;

solkñbr¡d!ó.-- nf \J

.i .!lri r-r+¡.! i: d.n,,
: r: .).(i rjr¡ r, ¡d i:l

g

@
F
g

:er -j,i r :..!i"!ú,,-,.:

Línea Gratuita 01800091 7600 . <onta ctenos@cas.gov.co



@r

,a. Audlencia

G) 1 Füñfiti ;H^ffüd s:.;;;,ii;¿.::*:o

Linea G ratu¡ta o l gooogl 7600 . contactenos@cas.gov.co

.r¿Í!ar!.0

EIH.E

Hffi

ar.^.,..r'..'1:'

..1141I.¡qL¡&afuf
: L. ,.r. , ¡r!ir rr.r,rl

GI

GI

mt=
&



?oza
2027

PlandeAaión
G¡¡¡ülenalcls

Er Ti:rnpo rr rr
So.t.olblllrt!.t
e#o

. Int€rvenclón de Miembros del Consejo Dlrect¡vo.

Se presenta elvideo remitido por el Dr. JesúsAntonio Castro Gonzá¡ez, Delegado de la Ministra
de Amb¡ente y Dgsanollo Sosten¡ble, ind¡cado conien¡dos que deben estar inclu¡dos en el plan

de acc¡ón de la CAS.

El Ingeniero CHRISTIAN FABRICIO ZARATE GOMEZ, Represontante Ent¡dades Sin ánimo de
Lucro. Presenta un saludo, señala que la jur¡sdicc¡ón ds la Corporación Autónoma Regional de
Santander, es 6t¡atégico a n¡vel nac¡onal d€bido a sus riquezas amb¡enlaleg, la Presencia de
numerosas áreag proteg¡das, una vari€dad en ecosistemas como paramos humedales y bosques
secos, así como la d¡versidad climá¡cá y biológ¡ca, hace de Santander un lugar excepcional

desde el punto d€ vista ambiental, Santander a pesar de su vasta elensión con la CorporaciÓn

abarcando 74 de sus municipios, ocupando aproximadamente el 757o del lenitorio total del

Departamento, no ha sido una excusa para lograr la participación acliva de la ciudadania de los

diversos actores de este proceso de planific€c¡ón, para garantizar que las acc¡ones proyectadas

estén en linea con las neces¡dades y las preocupac¡ones de las comunidades locales, es muy

alentador ver como se abordaron las problemát¡cas espec¡ficas en cada terr¡torio lo cual reflaja

un comprom¡so genu¡no por parle de la Corporación, como d€ las comun¡dades para conlruir
un futuro ambientalmente sosten¡ble, este plan de acción enmarcan func¡ones, proyec{os,

invers¡ones, que va tener la Corporación encam¡nadas a la prot€cción del medio ambiente' esta

administración estará vigilante y atenta a que se desarrollen las acciones que benet¡cien a las

comun¡dades y al ten¡torio.
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El Dr. Serg¡o Andrés Báez Vásquez. Alcalde del Municip¡o de Macaraúta, presenta un saludo
espec¡al para todos, el Plan deAcc¡ón cuatrienal de la Corporación es una ruta para los Dróximos
4 años se enmarca en la sosten¡b¡lidad del med¡o ambiente en la región con caraclerlsúcas muy
buenas para la ¡nvestigac¡ones y para viür en entornos sosten¡bles, sanos, es tiempo de la
sostenibilidad es la línea estratégica para tegar a esas cuencas hidrográflcas, esos páramos, a
esas reservas y a cada uno dB los amb¡entes que el Departamento tiene con elf¡n dedar un valor
agregado a cada una de las acc¡ones que en el fuluro será un departamento muy sostenible, se
lograra con cada una de esas acc¡ones y cada grano de arena que los santandereanos puedan
aportar a este plan de acción, a conseryar el med¡o amb¡ente y que la flora, fauna y demás
reseryas sean conservadas, gradece el espac¡o.

- Intervención d€ cuatro alcaldes (4) representantes de la Asamblea Corporaflva, (3:OO
Minutos c/u)

El Señor Alcalde det Municipio de Charatá, JORGE WTLMAVEGA ROJAS, presenta un satudo,
manifiesta que querfa ¡ntervenir por unas situaciones que se están presentando en el l\¡unicipio
de Charalá y que es de amplio conocimiento de la CAS, para que esto tamb¡én quede ¡nctuido
en.er plan de acción, para que haya una ¡ntervención inmediata por parte de las autoridades v
as¡ ev¡tar que cada 4 años o cada año cualquier persona llegue al Municipio pon¡endo en tela dájuic¡o las acciones de ¡a CAS, de laANLA, las acciones del Municipio, se r;ie;e a ta probtemática
de explotación m¡nera que se v¡ve en el Municipio, por la cual en estos tres meses oe empezar
actividades se han v¡sto afectados con derechos de petic¡ón, tutela¡ y demás tramites
adm¡nist.at¡vos, señara que deben trabajar mancomunadamente con ras aicardras, uevar unproceso con sus respectivos procedim¡entos en donde puedan los mun¡cipios tener información
de la act¡vidad minera, det cumptim¡ento de los requ¡sitos, de que activid;des hace ta CAS, enpro.de la vig¡lancia de la explotac¡ón minera y tambjén que le cor¡esponde al mun¡c¡pio, es unaproblemát¡ca que dfa a día viene creciendo, v¡ene afectando a d¡rectores, alcalOes, sin que setenga culpa en Ello, porque de parte de los munic¡p¡os no hay n¡nguna normatividad que pemita
;a-1-y1,0:rr':o.O:r: :xptotación 

minera pero se tei enditga tá cutia de que se permite, se debenrofta|ecer admtn¡strat¡vamente, solicita que esa invers¡ón que se haga en fortalecimjento
¡nstitucional de la entidad pueda ta comun¡dad generar la confánza de qó eios ,."uoos se"ninverl¡do para vigilar este t¡po de situaciones. Otra problemát¡ca es la prol;erac¡on de ¡osgalpones, un problema de cada una de las veredas, dfa a dla crece s¡n ningin control, se debenhacer planes de choque que permitan que se no sigan contaminado ros na-cimientos de agua, oque se s¡gan dando concesiones a este t¡po de activ¡dades, y eltema de concesiones deágua,
como hacer para que haya una mayor articuración, ra idea dár uunicipio oe crrarara es traua¡ar0e ta mano con te CAS. Los Charaleños qu¡eren aportarle al msdio amb¡ente ata CAS, páro
neces¡tan que haya una activ¡dad donde la CAS trabaje manc,omunadamente con los l\¡lun¡cipios,

:,li:ilá:il: pr^:bj: tas€ amb¡entat. gira a la CAé, 2zO mirrones y en conces¡ones y demás
.ru m rones oe pesos, por esto cree que pueden ser favorecidos en estasaccrones conjuntas, que te van a servir a todos los Mun¡c¡pios y a la CAS quet¡enen como objetocamb¡ar su ¡magen. El año pasado h¡c¡eron una reforestac¡ón de mas de 1.200 m¡llones en dondeno se ve absolutamente nada, posiblemente haya problemas jurldlcos y judiciales y en donde la
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afectac¡ón va tener parte también el Municipio porque la carta que se firmó por parte de la
adm¡n¡strac¡ón pasada determina que el Munic¡pio debe recibir esa reforestac¡ón y hacerle

mantenimiento y un solo manten¡m¡ento de este tipo de acciones le cuesta al Municip¡o entre 300
y 400 m¡llones donde hoy en dia no se ve n¡ que existan árboles, están preocupac¡ones queria

exponerlas, le pide al señor Director tenga en cuenta al f\runicipio de Charalá 9n el Plan de
Acción, que el Municipio reciba un poco de inversión por parte de la CAS.

Alfnalizar las ¡ntervenc¡ones elequipo técnico de la CAS, at ende elrequer¡m¡ento y se le informa
que en cuanto al control ambiental y en temas relacionados con la mineria, se ha establecido

una de las grandes apuestas de la linea estrategia No. 1 Desarrollo sostenible a través de la

transformac¡ón Droductiva, la acción climát¡ca y el control ambiental, con el Proyecto

Fortalecim¡ento de los procesos de control, monitoreo y seguimiento ambienlal, con la cual se

atenderá los requerimientos ambientales y generac¡ón de sinergia para la conservac¡ón y

orotecc¡ón de los recursos nelurales en los d¡ferentes municip¡os de la jurisdicción de la CAS .

El Dr EDGAR ORLANDO PINZÓN, Alcalde del Municipio de San Gil, presenta un saludo, señala
que se trabaje de forma reg¡onal, territorial y siempre ha s¡do su intervenc¡ón, por eso señala la

descontaminación del rio Fonce, que afortunadamente vio que está incluido en este plan de

acc¡ón. en su plan de desarrollo tjenen una gran apuesta para esa descontaminación, del r¡o

Fonce de la mano de la Corporac¡ón y del Departamento, y del gobierno progres¡sta que qu¡ere

y ha br¡ndado muchos recursos para que el rio Fonce, sol¡c¡ta se revise un problema grande que

iienen porque no se le petm¡te a Acuasan que tenga la posibil¡dad de tener una planta de

compostaje como s¡ la t¡ene la empresa foránea que esta hac¡endo tanto daño a los Sang¡leños'

Alfinalizar las intervenc¡ones elequ¡po técnico de la cAS, atiende el requerim¡ento y se le informa

que efeclivamente el Plan de acción cuenta con la línea estratégica ordenamiento delterritorio

alrededor del agua y gest¡ón de la biodiversidad con el Proyecto Planeación, administrac¡Ón y

gobernanza del agua, donde se atenderá este tipo de problemáticas y real¡zar acc¡ones que

áyuden a mejorar la calidad del agua y descontaminar la subzona hidrográf¡ca del rio Fonce En

cuanto a la solic¡tud de la problemática de la construcción de una planta de compostale a la

empresa ACUASA, se debe revisar los alcances del PGIRS y del PBOT elaborado y aprobado

por el municipio de San Gil. Para lo cual se propone rev¡sar conjuntamente entre la

institucional¡dad la situación, ya que una de las actividades del plan de acc¡ón: está dada a

Rea|izarsegu¡mientoametasdeaprovechamientodelosP|anesdeGest¡ónIntegra|deResiduos
Sól¡dos PGIRs en la jurisdicción de la CAS

El Dr. EDGAR ABRIL BoRRERo, Alcalde del l\4unicipio de Concepc¡ón, presenta un saludo'

agradece la social¡zación de esta información que es tan importante para los munic¡piG de

s;ntander, manif¡esta desde el Municipio de concepción que la CAS juega un papel muy

imoortante en todos los temas de desarrollo' comunitarios ambigntales a lo largo y ancho de

García Rovira, espec¡almente en el Munic¡pio de Concepción que es muy extenso con más de

l OOO kilómetros de efensión, 9 veredas 32 sectores, con todos los climas' quebradas, lagunas,

riachuelos, nacim¡entos, cascadas, por eso la CAS es muy importante y como alcalde quiere que

se articulen todo el proceso de desarrollo, proyectos tanto en la parte agrfcola como pecuaria
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enfoc¿dos al cuidado de la naturaleza y del medio ambiente, el llamado a la CAS para articular
todo ese portafol¡o, para hacer un gran equ¡po y se pueda articular y llevar todo ese desar.ollo,
actualizar el esquema de ordenamiento ten¡tor¡al, el tema de las vfas.

En cuanto a la solicitud del alcalde de Concepción, efectivamente el plan de acción propone el
fortalecim¡ento ¡nlituc¡onal y la presenc¡a de personal de la CAS en el terr¡torio, para lo cual se
artaculará con las adm¡n¡straciones mun¡c¡pales el trabajo común para tenc¡ón de las
problemáticas amb¡entales y sobre todo el trám¡te dE concesiones, permisos, aprovechamlenlos
que hacen parte de las act¡vidades misionales de la Corporac¡ón.

Se presenta un v¡deo resumen para recalcar la gest¡ón de los tall€res del plan de acción
cuatrienal2024-2027 .

Intervenclón de personas o entes p¡ivados Inscrltas previamente, (02:00 M¡nutos c/u).

El Sr. FELIPE AI,IDRES VELASCO, Director tundación montecito, presenta un satudo, celebra
la ¡mportancia de estos espacios de part¡cipación ciudadana, pide que estas intervenciones se
tengan en cuenta, la educación ambiental paso de ser una llnea estratégica en el pAC, hacer un
programa, su presupuesto anuat es muy bajo el 2% en la matriz presupuestal además cada año
va d¡sm¡nuyendo esto a su juic¡o no está b¡en, porque en la educación amb¡ental reposa siempre
parte ¡mportante de las causas de todo problema o deb¡lidad amb¡ental, por tanto desatenderla
es dejar sin atención una causa central de los problemas de la gest¡ón amb¡ental, un primer
llamado ev¡dente es forlalecerla presupuestalmente si quiera al 10% que se note que la CAS le
está apuntando a resolver una de las causas a todos los problemas amb¡entales de la reg¡ón,
sacar los recursos, de las lineas 2 y 4 para poder robustecer la línea 3 en educación ambiental.
Presenta un documento al señor Director General, con sugerencias diversas donde creen que
podrfan incorporarse al PAC.

En cuanto a la solic.itud del O¡rectorfundación monlecito, se ha evaluado la situac¡ón. Dara lo cual
se ha llegado a la conclus¡ón que si se cuerfa con una llnea estratégica para el fortalec¡miento
de la educac¡ón amb¡ental, denomina Conocimiento, la educación y la corresponsabil¡dad
ciudadana, la cual cuentra con el programa Educación para la just¡cia y la gobernanza Ambiental
y el Proyecto Educac¡ón Amb¡ental como estrategia para fortalecer valores ambientales
regionales, que a pesar que t¡ene et proyeclo una asignación direcla de $9OO.OOO.OOO,OO, s¡n
embargo es de aclararque la educac¡ón amb¡enlales un eje transversal de todo elplan de acc¡ón,
es dec¡r que en todas las lfneas estratég¡cas, estará inmerso este componente de la sducac¡ón
en los diferentes proyeclos, donde se fortalecerá la estrategia de educación ambiental, se
establecerá al¡anzas con los actores delterritorio, y se tendrá en cuenta eltrabajo articulado con
los promotores de las reservas forestales de la Sociedad civil, esto con la finalidad de fortalecer
los conocimientos con educac¡ón de contefo. Ad¡cionalmente, en la eventual¡dad de mejorar el
sistema de recaudo de recursos financieros de la ent¡dad o mayor ingresos por ¡os d¡ferentes
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conceptos, se tendrá en cuenta la adic¡ón de recursos para fortalecer la ¡lnea estratég¡ca, el

programa y Proyecto reler¡do anteriormente.

La Sra. ANAIS VANESA CASTRILLON CANO. Asoc¡ación afrocolomb¡ana Quenia de C¡m¡tana,

expresa un saludo, es importante que la CAS reconozca que en ter¡torio santander¡ano hay una

comunidad negra organizada y rsconoc¡das por el Ministerio del Interjor y en su área de ¡nfluencia

como organización han dado concesión de explotac¡ón de carbón y estas no ha venido siendo

acompañadas no han tenido el procego adecuado para las consultas prev¡as con las

comunidades negras, es importante estas consultas, por eso se han env¡ado requerim¡entos a la

corporación y a la dirección de asuntos de consulta previa del M¡nisterio del Inter¡or, para saber

s¡ cabe o no la consulta previa de estos megaproyeclos en sus territorios como 9n el caso del

Peñón, que afectan d¡rectamente a sus comunidades.

En cuanto a la solic¡tud, Ia CAS, en la eiecución del Plan de acc¡ón, tendrá en cuenta la sol¡citud

y se apoyará con las consultas que haya a lugar para garantizar la participac¡Ón de estas

comunidades en la toma de decisiones en los territorios. Además el plan de acc¡ón cuenta aon

un proyecto de Gestión del conoc¡miento y la ¡nformación ambiental con la aclividad puntual de

Gestión del conocim¡ento científ¡co, innovac¡ón ambiental, apropiac¡ón tecnológ¡ca y

etnodesarrollo pafa el apoyo a las comunidades étn¡cas delterritorio de lajurisd¡cc¡ón de la CAS.

El sr. JOSE LUIS FIGUEROA, la administrac¡ón de la fundac¡ón montecito, p¡esenta un saludo,

felic¡ta por estos espacios de part¡c¡pación ciudadana, se va referir a la línea estratégica 2 de

acuerdo al documento preliminar del plan de acción cuatrienal la versión 2 que fue publicada en

la pág¡na, son 1.'1.000.000 de hectáreas de las cuales 670 milha, dentro de esta linea los restos
y las acciones hay una parte muy imporlante que es implemsntar las estrateg¡as de

corresponsab¡lidad soc¡al en la gestión de áreas protegidas y d€ igual manera ampliar el pago de

serv¡c¡os amb¡entales en acuerdos de conservación con las comun¡dades, hace un énfas¡s muy

importante con las comun¡dades, en sfntesis la línea busca consolidar la gest¡ón efecl¡va del
paf¡monio natural y la biod¡versidad de la jur¡sdicc¡ón de la CAS, tortaleciendo las áreas
proteg¡das y restaurando los ecos¡stemas degradados e ¡mpulsando estrategias de conservaciÓn

con participación soc¡al. Sugiere a la CAS que muchas de las ac1¡vidades de la línea 37 y 38 en

la cual hacen una elaboración y actual¡zación de la implementación del plan de manejo de áreas
protegidas, quienes han t¡abajado un plan de manejo saben lo dispendioso que es eso, los

recursos son limitados, la invitac¡ón a que se incluyan a la sociedad civil que han hécho un

reconido en estos temas de protecc¡ón ambiental para que de acuerdo a sus planteam¡entos

iniciales en acuerdos ¡nterinst¡tucionales, ellos puedan ayudar a la CAS, en la generación de

conocimiento a la sociedad c¡v¡|.

En cuanto a la propuesta de establecer al¡anzas, se rec¡be la propuesta, la cual se tendrá en

cuenta en los procesos de ejecución de los proyecitos del plan de acc¡ón, en cons¡derac¡ón a que

las alianzas, será uno de los retos de este cuatren¡o.
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E¡ Dr IVAN DARIO BUENAHORA GALVIS, Personero munic¡pat de San Vicente de Chucuri,
efiende un saludo a todos los as¡stentes a¡ señor D¡reclo( la inqu¡etud va d¡rigida a la línea
estratégica 5, en relación alordenam¡ento amb¡ental terr¡tor¡al, munic¡pios se preocupan por no
tener actual¡zado su plan bás¡co de ordenam¡ento territorial pero los diferentes determinantes
amb¡entales como los POMCAS, los DR[4] San s¡lvestre han ven¡do l¡mitando el uso y explotación
de los diferentes tenitor¡os en las explotaciones y vocaciones agrlcolas, los campesinos
consultan a la personerfa preocupados por las l¡m¡taciones amb¡sntales que es sus pred¡os no
les permiten desanollar ciertas act¡v¡dadés agropecuarias solic¡tud$ de crál¡to, compraventa de
sus terrenos entre otras, traslada la inqu¡etud a la CAS para que preguntar s¡ dentro de este plan
de acción que se propone realizarse en este cuatrienio como se va lograr la concertación ,

revisión y activ¡dades agropecuarias para los campesinos que por los diferentes DRlvll han visto
lim¡tado su ejercicio de explotación pero que a la vez tienen la necesidad de poder desarrollar
sus vocaciones agropecuaias en sus resDecl¡vos territorios.

Alf¡nal¡zar las ¡ntervenciones elequipo técn¡co d6la CAS, at¡ende el requerim¡ento y se le ¡nforma
que efecitivamente el Plan de acc¡ón cuenta con la llnea estratég¡ca ordenamiento deltenitorio
alrededor del agua y gestión de la biodiversidad con el programa de ptan¡ficación amb¡ental y
ordenamiento del territor¡o que cuenta con la actividad de Realizar as¡stenc¡a técnica a los
mun¡cipios en la ¡nclus¡ón de asuntos amb¡entales y fortalec¡m¡ento del equipo ¡nterdisciplinario
para los procesos de planif¡cac¡ón y ordenam¡ento territor¡a¡. De olra parte con la finalidad de
unificar criterios de los diferentes instrumentos de planeac¡on; se propuso la actividad Realizar la
actualizac¡ón, soc¡alizac¡ón de las determinantes, unificación de inslrumentos de planifcac¡ón y
definición de la estructura ecológica principal, con lo cual se perm¡tirá resolver este t¡po de
¡nconsistencias y problemáticas en los terr¡torios.

El señor PEDRO ELIAS TORRES DIAZ, presidente cabitdo verd6 Zapatoca, el cab¡tdo verde es
una persona jurfdica de derecho privado regutado por la normativ¡dad del Cód¡go Civ¡l
Colombiano, es una ent¡dad s¡n ánimo de lucro, creada para respaldar et desarro o
ambientalmente sostenible del Municipio, su objeto social es educar, concient¡zar y hacer gestión
ambiental, la probremát¡ca que están v¡v¡endo en la actualidad es er resurtado der desac¡erto que
se ha tenido en eltranscurso de nuestro procedery agudizado por el calentam¡ento global, donde
ha prevalec¡do el poder de lo económi@ por encima del respeto a nuelros recursos narurates y
que ¡ncluyen las administrac¡ones mun¡c¡pales, autoridad ambiental y a ¡a soc¡edad en general
es por eso que se requ¡ere tener un plan donde se debe comprometer todos los antenormente
mencronados, se deben real¡zar algunas acc¡ones ante las ev¡dencias existentes que afectan el
parsale y nuestro preciado llquido como e8 el agua, proliferac¡ón de gatpones ¡nvernaderos,
paneEs solares concesiones de agua, que se deben ver¡ficar y hacer el control, acciones
prevenrvas para asqlurar el futuro del agua, un estudio del agua completo, crear un fondo para
el agua, hacer unas subastaciones para la recolecc¡ón de las aguas lluvias ¡guat que en tas
construcc¡ones de üv¡enda debe ser prior¡dad que demarquen como van a recJectar las aguas
lluvias, recuperar y proteger nac¡mientos y quebradas, hay un listado donde algunas se han
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podido intervenir las otras losdueños prop¡etar¡os no lo permiten, revigar elacueducto, los hudos,

control de los racionam¡entos. control deb¡damente del acueducto, elaborar un plan de

contingencia para cuando se hagan las dos nuevas fases del alcantarillado minimicen el impacto

amb¡ental en la quebrada la uchubal, se debe conseguir los recursos para la creación de la

PTAR.
En cuanto a las problemáticas expuestas, efectivamente el Plan de acción, ¡nvolucra en cada

una de las llneas estratégicas, los proyectos y acc¡ones que permitirán abordar las neces¡dades

ambientales, relacionadas con el camb¡o climático, perdida de la biodiversidad, recurso hídrico y

educac¡ón ambiental, con lo cual se atenderá algunas las necesidades expresadas y que se

reflejan en el mun¡c¡p¡o de Zapatocá, siendo extens¡vo esto a todo el territorio de la jurisd¡cc¡ón

de la CAS.

El Dr VICTOR MANUEL HERRERA ALBARADO, Personero Municipal de Enciso' agradece

este espac¡o, el ordenamiento ambiental en el territorio debe entenderse como un proceso

planif¡cado de la naturaleza, polltica, técnica y administrativa que plantea el sistema amb¡ental

conducente a organizar y admin¡strar el uso y ocupaciÓn de ese espacio, en conformidad con las

condiciones y recursos naturales, el Municip¡o de Enciso cuenta con diversidades de clima, s¡

bien la CAS, en cada d¡versidad cuenta con un proced¡miento diferente para las conces¡ones de

agua y permigos que requieren la autorización de la misma en el Munic¡pio tienen muchas

inconlormidades y muchos problemas con respecto a la actuac¡ón de la CAS' debido a que da

unas concesiones o resoluciones con permisos sobre todo con la miner¡a, la explotación de

minerfa y no hace el acompañamiento, solicita que la CAS se comprometa a lener personal

¡dóneo para el acompañamiento tanto a la personería munic pal como a la inspec¡ión de pol¡cla'

en articulación se manlenga informado de todos estos permisos de estas licenc¡as amb¡entales

para poder asi hacer un buen control y evitar daños irremed ables

En la misma llnea y en concordancia a lo manifestado en la respuesta a la pet¡c¡ón del alcalde

del mun¡cipio de Charalá en cuanto al requerimiento se le ¡nforma que en cuanto al control

amb¡entaly en temas relacionados con la minería' se ha establecido una de lasgrandes apuestas

de la línea estrategia No. 1 Desarrollo sostenible a través de Ia iranstormac¡ón productiva, la

acción climát¡ca y el control ambiental, con el Proyecto Fortalec¡miento de los procesos de

control, monitoreo y seguimiento ambiental, con la cual se atenderá los requerim¡entos

ambientalesy generac¡ón de s¡nergia para la conservación y protección de los recursos naturales

en los diferentes municipios de la jur¡sdicción de la CAS A s¡ mismo en cuanto a la solicitud de

contar con Dersonal idóneo, el Plan de acción propone el fortalecim¡ento instituc¡onal y la

presencia de personal de la CAS en el territorio, para Io cual se articulará con las

adminlstrac¡ones municipales el trabajo común para tención de las problemáticas amb¡entales y

sobre todo el trám¡te de concesiones, perm¡sos, aprovechamientos que hacen parte de las

actividades misionales de la Corporación.
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La Sra. ADRIANA FEO ZAPATA, surmaderas, delegada en Santander de la Corporación
reforestar, ent¡dad sin án¡mo de lucro no gubernamental, de acuerdo al informe del Min¡ster¡o de
Amb¡ente la deforestac¡ón ha aumentado en este ejercicio del 2024 esto causado por la
¡ntermediación de los grupos armados y et camb¡o climático, de acuerdo al ¡nforme de la cámara
de comercio los fndices de competitividad en la prov¡nc¡a guanentina y comunera en una escala
de 1 a 5 lamentablemente se llega a una tasa de 4.2, esto s¡gnifica que la deforegtac¡ón en
Santanderes preocupante, elanuncio de la ücem¡nistra de asuntos agropecuarios delM¡n¡sterio
de Agricultura y desarrollo, ha d¡cho en el congreso de maderas que se realizó en el mes de
mazo que hay una proyección paÍa sembrar 40 m¡l ha de árboles eso s¡gnmca que se van a
cumplir la meta en 400 años, esto va tener mas presión en los bosques nativos va afectar la
captura de carbono y la generación de oportunidades para y desde la ruralidad, las especies que
están vedadas en la reg¡ón el tiempo y ta tram¡tología para la sol¡citud de una resoluc¡ón y la
comerc¡alización de la autoridades ambientales favorecen el comercio ilegal de la madera el
COMPES 4129 polft¡ca de re¡ndustrial¡zación establece un potenciado. para la industr¡a a través
oe un mayor uso de madera legal y sostenible para las nEcesidades de viv¡enda rural v urbana
abriendo un abanico de oportunidades para ¡a agro¡ndustria.

Respecto a la inqu¡etud, el Plan de acc¡ón, cuenta con tínea estrategia No. 1 Oesarro o sosten¡ble
a kavés de la transformac¡ón productiva, la acción climática y el control ambiental, con el
Proyecto Fortalecimiento de los procesos de control, monjtoreo y segu¡mjento amb¡ental, con la
cual se fortalecerá el control en cuanto aprovEchamienlo foresta¡ y tala ilegal, para lo cual
debemos gen€rar, qgncesos, alianzas y s¡nerg¡a con los ac{ores de loJ seclores productivos para
la conservación y protección de los recursos naturales en los diferentes mun¡c¡p¡os d; lajurisd¡cción de la CAS.

El Sr. ISMAEL VILLAMIZAR CORDERO, federación de parámetros de nororien¡e, expresa un
saludo, agradece se les de la palabra a los parámetros del noror¡ente colomb¡ano, seña¡a que
v¡ene del Municipio der cerrito y quiere hacer una observación en ra [nea 2 oroenamrento
terr¡tgr¡al, hay un ltems de control de especies ¡nvasoras, indica que el Cerrito y en todos los
paramos está suced¡endo uñ tenómeno muy preocupante ya no se puede enüar un n¡ño a la
escuela porque no se sabe s¡ se encuentra con e¡ puma o con el oso, ahora llega a las cocheras
a tas casas, a los corrales, es una man¡pulación que ha hecho la sociedad civ¡l en cabeza del
parque Jaime ouque' es preocupante como están man¡purando er cóndor, ér tiene un radar
natural que detecta a k¡lómelros las pares de las vacas, ovejas, venados, porque et vtene a
comerse eso, pero ahora se ven av¡stamientos de 35 a 40 cóndores más porque ellos se gstán
llevando esa com¡da y la están poniendo sn un lugar elratégicg, están hac¡endo at cóndor
dependiente del ser humano y lo pone en riesgo, es triste ver que se burlan los amb¡entalistas
de los campesinos. Pide atención porque están man¡pulando las esDecies.

En cuanto a la intervenc¡ón de¡ señor lsmael Mllam¡zar, s€ hace la claridad que et oso de
anteojos, el puma y otras espec¡€s no son espec¡es invasoras: son espec¡es que se encuen¡ran
en su hábitat y se ha presentado avistam¡ento de estas especios por la afectacion y atterac¡ón
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humana a sus tenitor¡os. A si mismo se revisará los alcances, su manejo y soluc¡ón de confl¡ctos
entre humano y animales, es importante resaltar la necesidad de establgcer estrategias de
conservación en ecos¡stemas de paramo, para lo cual el plan de acc¡ón incorpora en una de sus
metas es establecer acuerdos con campesinos, la cual se enmarca en la activ¡dad de
lmplementar de acciones con enfoque de soluciones basadas, insp¡radas y derivadas de la
naturaleza para pfomover el uso sosten¡ble de los bosques naturales y áreas de importancia
ambiental mediante acuerdos con las comunidades que ocupan las áreas protegidas y

ecosistemas estratégicos.

La Sra. MONICA JOHANA RUEDA RINCON, sepas, pÍesenta un saludo, desde la diócesis de

Socorro-San Gil, acompañan un proceso colecl¡vo de acueductos comunitar¡os en las provincias

de Guanenta y Comunera, proceso asociativo que integra aproximadamente 250 asociaciones

de acueductos comunitarios alrededor de 12.500 familias que por más de 70 años han aprend¡do

de la gestión comunÍar¡a del agua, establec¡da en el art¡culo 274 de la Ley 2294 de 2003 ley de

plan nacional de desanollo que hace parte del acervo normativo que da estructura tamb¡én a

este ptan cuatrienalyen relac¡ón con la línea 2 y la l¡nea 3 que presento elDr. Raúlqu¡ere señalar

algunos aspectos, lo pr¡mero es que ese articulo 274 aftña la promoc¡ón y protección de la

gestión comun¡taria delagua en las d¡mens¡ones que contiene la gestión comunitar¡a del agua

no solamente la conducción del agua sino el cap¡tal social, culturaly la labor misma de gestión

ambientalque hacen estos gestores comunitar¡os del agua, lo segundo esque aelebran la acción

que empezaron a desarrollar a través de la ofic¡na de gest¡ón de información de la CAS'

particxlarmente para un Municip¡o de la prov¡nc¡a comunera organizando ¡nformac¡ón que pueda

ser funcional para la identificación de aquellos ecosistemas esenciales para el agua y

oart¡cularmente esos ecosistemas que nutren los acueductos comunitaraos.

En cuanto a la solicitud puntual, se informó que las corporaciones t¡enen las func¡ones de

feglamenta¡ las corEntes cuando se ha sobre concesionado se otorgado más en concesiones

es por eso que entra a rev¡sar y hacer un detalle de cada usuario que viene hacieñdo uso del

recurso Dero con una pr¡oridad como lo establece elartlculo 1 de la Ley 99 de 1993' que pr¡ma

el consumo humano y domest¡co dejando una claridad en esas acc¡ones diferenciales que tiene

el plan nacional dE desarrollo que en el área rural no es como el área urbana, con eltema del

artlculo 274 delplan nacionalde desanollo, el l\¡inisterio deAmb¡ente está organ¡zando una sene

de talleres para establecer los lineamientos, se está a la espera de las decis¡ones que se tome

al interior del l\¡in¡sterio, las acciones de gestión ambiental urbana tamb¡én se tiene un proyecto

El sr. DANIEL ALBERTO MASMELA CASTILLO, coordinador dela un¡versidad industrial de

Santandet como un¡versidad públ¡ca están comprometidos frenle al desarrollo ¡ntegral y

sostenible de los territorios y de la r€ión por eso proponen generar una articulac¡ón entre la

Univers¡dad y la Corporación que permitan a través de programas de eduaación amb¡ental a

¡nst¡tuciones de educ¿ción media de la región, trabajar de la mano con losjÓvenes amb¡ente por

medio del voluntar¡ado social universitario UlS, generando diferentes acc¡ones positivas de
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impacto en e¡ tenitorio, propone rEalizar de la mano con la coÍporación el S fest¡vat amb¡ental
UIS-BARBOSA, este fel¡val se real¡za en el mes de septiembre en el marco de la
conmemorac¡ón de los objetivos de desanollo sosten¡ble es un trabajo que se viene ad¡culando
desde hace años de la mano de la escuela de desarrollo sostenible de México.

El Sr WILSON GAMBOA, de la Fundac¡ón Univors¡tar¡a de San cil, señala que han realizado un
anál¡s¡s del plan de acción para este programa 20242027 y donde la acedemra va aponar
grandes benet¡c¡os en el desanollo de cada una de tas lineas, programas y proyectos, hace
var¡os años se v¡ene desarrollando un trabajo y tiene que ver con estrategias y tecnologías para
la d€scontam¡nac¡ón del rio fonce, en esos momentos han desaffollado una tecno¡ogia para la
des¡nfecc¡ón de aguas residuales que se üertgn d¡rectamentg al rio fonce y a las queoradas que
desembocan al r¡o fonce, están en un proceso de regalfas, están en el mes 14 de 18 meses en
donde han desarrollado 5 tecnologías, una de ellas ya está func¡onando en uno de tos
vertimientos que trata para diez mir personas en uno de ros barr¡os d€ san Gir de i4 r/s,
tecnología de desinfecc¡ón, no es una p¡anta de katam¡ento de aguas res¡duales pero si es el
úttimo y el componenle más ¡mportante, mata y el¡mina los elementos bacterianos y patogenos
que llegan a las aguas que se v¡erien at rio, también se están tralando las aguas res¡duales del
beneficio del café, las aguas residuales de los mataderos, especfficamente el de V¡llanueva,
trabajando c¡n las aguas de l¡xiviados del relleno san¡tar¡o y se va trabajar con uno cfe tos
vertim¡entos, esa tecnología va estar incorporada lista para el mes de julio s; está trabajando en
toda la tecnologla, la corporac¡ón ha ven¡do trabajando con la universidad, se va entr€ar esa
tecnologla, y poder segu¡r incorporar la tecnologia.

En cuanto a los aportes de las intervenciones de la academ¡a (UlS, UNISANG|L, UpB), se
agrad€ce la participac¡ón al activa y los aportes para la consol¡dación de estratég¡cas que aponen
a la ejecuc¡ón del plan de acción, con lo cual perm¡t¡rá a la Corporación estable-cer arranzas para
atender la problemática ambiental generada en los diferentes municipios de la jurisdicc¡ón de la
CAS.

La Sra. MONICAZAFRA, Asoc¡ación, conservación, y manten¡miento de ta quebrada caraqu¡tas,
presenla un saludo, da lectura de lo que pudo canalizar, una nueva cultura de¡ agua para
Santander, los retos a enfrentar como human¡dad para el sostén de la vida, en et planeta Tierrano es ajena ar Departamento donde cada vez se manmesta con mayor ¡ntensidad ras
consecuencias del camb¡o cl¡mático como el reSultado de varios factores que ha su vez deben
ser abordados y e intervenidos desde una nueva perspect¡va para detener el rápdo avance del
deterioro de la naturaleza de la cualformamos parle junto a mecanismos que protonguen et uso
consc|ente y racional de los recursos a lo largo de la h¡stor¡a trivalel agua ha desencadenacfo
grandes muestras compas¡ón y gquidad s¡n embargo a liberado en su no;bre grandes confl¡ctos
en todos los niveles soc¡ales asf la UNESCO acompaña la conmemoración dál dia mundial del
agua del 2024 bajo el lema ?gua para la paz', y se contempla muy preciso ante las necesdades
actuales y ante €r rramado para forta¡ecer ra vis¡ón der agua como b¡en común, funcpnando como
un elemento integrador de las comun¡dades, la ONU en su departamento para la alimentación v
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la agricultura det¡ne al agua como un factor determinante para el desarrollo del hombre en todos

los aspeclos.( Hace entrega de documento escrito).

En cuanto a los aportes, estos se encuentran art¡culados en el plan de acción en la llnea

estratégica No. 2 Ordenam¡ento delterr¡tor¡o alrededor del agua y gestión de la biodivers¡dad, la

cual cuenta con el programa Gestión Integral y Sostenible del Recurso Hldrico y el Proyecto

Planeación, administrac¡ón y gobernanza del agua, donde se ejecutarán 12 acc¡ones que

recogen metas para canalizar una nueva cultura del agua para Santander

La Sra. ANGELICA MUSCUS, presenta un saludo, desde la facultad de Ingen¡erla amb¡ental de

la universidad Pontificia Bolivariana, expone los proyectos que pueden las dos instituc¡ones

realizar, para lE llnea No 1, Crecim¡ento sostenible, se ha kabajado en la implernéntación de

tecnologias l¡mp¡as en 9l área de residuos sólidos y tamb¡én proyeclos que tienen que ver con

energfas alternativas en comunidades rurales, también en Ia implementación de estrateg¡as de

economia circular, y sostenibil¡dad y el diseño de pol¡ticas públicas sobre econom¡a circular'

negocios verdes, seguimiento, ¡mplementac¡ón, en la linea No 2 de conservac¡ón han trabajado

en proyectos de restauración en zonas degradadas, especialmente con estas afedaciones de

los incendios forestales y el proyecto de la ceiba barrigona del Ch¡camocha, en la línea No 3 que

es la gestión de recurso hidrico tienen expertos en la ruta que puedan apoyar de soluciones

innovadoras para la gestión y la conservación del recurso hldrico de cuencas h¡drográficas, el

diseño y la implantación de modelos hidrológicos' hidrológ¡cos y geotécnicos' en lá l¡nea No 6 de

sobre cambio climát¡co, han desanollado estrategias para la implementación y la adaptac¡ón para

el cambio climático. La llnea No 7 de EducaciÓn ambiental, tienen el desarrollo de aplicac¡ón de

programas de educac¡ón ambiental dirigldas a comunidades locales especialmente con la

maeslrla en educac¡ón.

La Sra. MARIELA CABALLERO, Asociac¡ón Asoyariguies' expresa un saludo' señala que esta

representación de una comunidad campesina que se encuentra ubicada en los Mun¡c¡p¡os de

San Vicente de Chucuri y El Carmen de Chucuri, agradece al Dr' RAUL y a la CAS por la

oportunidad que dan de poder part¡c¡par en este espaaio' enfatiza tres aspectos ¡mportantes uno

la promoción y el respaldo a los proyectos de agroforesteria comunitar¡a' temas agroforestales

de café y cacao y tamb¡én en ganaderia en s¡stemas s¡lvopastoriles es una actividad que ayuda

a fortalecer y a trasformar las práct¡cas de las comunidades campesinas en bien del amb¡ente'

pero también que perm¡te a los campesinos un ingreso adicional por el manejo legal a futuro del

recurso forestal maderable que puedan combinar con estos cultivos, un segundo aspeclo poder

promover sistemas de producc¡ón de alimentos bajo conceptos importantes de agricultura

fegenerativa que puedan permit¡r al campes¡no mejorar su alimentación tener excedentes para

la venta y contr¡buye de gran manera el tema de protección del suelo y otros recursos naturales

que están asoc¡ados a este t¡po de agricultura, y finalmente eltema de educación amb¡entalque

puede lransformar la cultura desde los niños de las ¡nstituciones educativas'
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Se agradece a la señora Mariela caballero la iniciativa, la cual conocemos y esperamos que a
través del proyecto de Gest¡ón Sosten¡ble de áreas ambientales estratégicas, implementando
soluc¡ones basadas en naturaleza para la conservación ambiental, la protección de la
biodivers¡dad, y la resil¡encia ct¡mát¡ca, en el Departamento de Santander, podamos articular tas
accrones para ser presentado en las convocator¡as nac¡onales del SGR.

Hasta este punto se presentaron las intervenciones de las personas que estaban previamente
inscritas, sin embargo el señor Direclor G€neral Dr. Raúl Duran pana. abrió un esDacio Dara dos
partic¡pantes más qu¡enes manifestaron 8u ¡ntenc¡ón de hacer una soc¡alización.

El Sr JUALIAN SANCHEZ R¡OS, de ta organ¡zación un gr¡to por el agua, presenta un satuoo en
este ¡mportante €spac¡o, inicia con la frase ,En Santander no hay agua para tanta avar¡cia", la
real¡dad que se está enfrentando hoy después del fenómeno del niño que no ha term¡nado y hay
más 34 municipios en desabastecim¡ento, la responsabilidad de la Corporac¡ón Autónoma
Regional de Santander, En este momento es fundamental para el futuro de la vlda de todos y
todas las formas de vida en el Departamento de Santander por eso tienen 5 aprecractones muy
respetuosamente en nombre de los procesos sociales del sur de Santander son: .l La
reglamentac¡ón de las corrientes, desaforlunadamente cada vez que se hacen estos procesos
de reglamentación term¡nan reafirmando esas concesiones de agua y dejando s¡n agua a las
comunidades es el caso de la quebrada la laja en p¡nchote que lleva 4 meses sec€ e ¡nsisten en
pr¡or¡zar Ios negoc¡os y los ¡ntereses peraonales por encima de la vida de las comun¡dades y
demás, 2, se suman a la solicitud de Sepas, de la red de acueductos comun¡tar¡os agua para la
vida y hace la invitac¡ón muy respetuosa a los alcaldes de las provinc¡as dol sur de Santander
para rev¡sar cómo hacer efuct¡vos los arficulos 274 y 275 del plan nacional de desanollo en el
cual por pr¡mora vEz buscan que la Corporec¡ón Autónoma de Santander, que la D¡an que la
Cámara de comercio que la superintendenc¡a de servicios públicos no estén para perseguk,
estigmatizar y acabar con los acueduclos comun¡tarios, respetuosamgnte p¡de que en esre ptan
cuatrienal tenga muy presente estos artfculos, 3. La Ley 2173 tue reglamentada el 30 de
d¡c¡embre de 2021, se busca la creac¡ón de los bosques mun¡cipales, Santander lene una tasa
altfs¡ma de deforestación, San Gil es el Municipio con menor cant¡dad de árboles por metro
cuadrado, 4. La trasparencja en el acceso a la información y a los documentos, por ejemplo las
aguas subteráneas no dan ¡niormación nunca la dan a t¡empo, y solo suben un poco de
¡nformación a las redes y lo ún¡mo ra re¡ación con la anterior admin¡stración fuetensa, ra Invtac¡ón
que se abran los mecanismos de part¡cipac¡ón que apoyen las ¡n¡c¡at¡vas de las organEac¡ones
populares y soc¡ales por la defensa del agua.

En cuanto a la solicitud, con la construcc¡ón del plan de acción, y ¡a propuesta de la línea
estratégica No.3 Gobernanza territorjal basada en el Conocim¡ento, la educación y la
conesponsabilidad ciudadana, se busca dar respuesta oportuna a las solicitudes, y fortalecer el
del sisteme de información amb¡ental, de tal forma que se pueda atender y d¡sponer de la
información en forma oportuna a los ciudaoanos.
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El sr SALVADOR MARTINEZ, Acueducto del Valle de San José, presenta un saludo, se
presentóelplan de acción para los4ejes es importantísimo elagua es vitalpara toda la población

colombiana los seres v¡vos, como docente y representante del acueducto del Vallg de San José,
y el com¡té por el agua, es importante que los recursos los respeten para Ia reforeslación porque

se han despedido cualquier cantidad de hectáreas deforestadas de Santander y tinalmente
tamb¡én respeten los d¡n€ros públicos para que se compran las montañas con allanzas de los
planes de desarrollo munic¡pal de alcaldias, la CAS, elgob¡erno dspartamsntal y nac¡onal que
se respeten esos d¡neros y se compren realmente los bosques y la reforestación y recuperar el
agua, el otro aspecto descontaminar el rio fonce, el PRAES y la SIDEAS, se fortalezca la

educación de los niños y jóvenes en arliculac¡ón con toda la comun¡dad.

En cuanto a los aportes, estos se encuenaan articulados en el plan de acción en la l¡nea

estratégica No. 2 Ordenamiento deltenitor¡o airededor del agua y gestión de la biodivers¡dad, la

cual cuenta con los programas de Gestión Integral y Sostenible del Recurso Hídrico y
Administrac¡ón de la b¡od¡versidad y sus seNic¡os ecosistém¡co8 para la conservación del

Datrimonio natural, donde se atenderá las necesidades de relorestación, restauración,
adqu¡s¡c¡ón de predios para protección del recurso hldrico y proc€sos de descontam¡nac¡ón en
las subzonas h¡drográf¡cas p¡ior¿adas, de las cuales se encuentra el rio Fonce.

Espacio para el Director General y el gquipo técnico.

De las respuestas dadas, se real¡zó !a inteNenc¡ón del equ po técnico de la Cas, para lo cual se
presenta la relatoria final de la siguiente forma:

El Ingen¡ero LEoNARDO PACHEco, Profesional de la Subdirección de Planeac¡on de la cAS,
presenta un saludo, agradec€ la participación, los aportes recibidos, este es un espacio donde
las comunidades participan de este proceso y para eso el equ¡po técn¡co quiere hacer unag
precisiones respecto a cada uno de las fíneas. @ttpxro

Se inicia por la llnea 'l fortalec¡miento de los sectores productivos y lo que t¡ene que ver con todo FrffiE
el proceso misional de la Corporación. H'.#
La Ingen¡era MELISSA CASTILLO, con relac¡ón a la llnea estratégica t hubo 3 intervenciones

importantes relacionadas con los temas que se incluyen en esta llnea, uno lo expresado por el

señor alcalde del Mun¡c¡pio de Charala y el Personero de Enciso con relac¡ón al segu¡miento que

la corporac¡ón debe hacer a lo diferentes proyectos m¡neros que se encuentran amparados con

una licencia ambientales ¡mportante señalarqueen las act¡vidades ¡ncluidasen el plan de acción
ya se encuentra una parle fuele en el tema m¡s¡onal ese segu¡miento y tamb¡én en el área de
evaluación que se hace a través de la Subdirección de Oferta realizar los procesos de lostramites
bajo los lineam¡entos que da el Decreto'1076 de 2015, y en los tiempos estipulados por esa
m¡sma ley también el señor alcalde de San G¡|, expreso su inquietud por un tema de residuos

sól¡dos, se real¡zara una mesa de trabajo con la empresa de servicios deAcuasan para resolver

las dudas, revisar el tema porque no hay ningún trámite rad cado.
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El tema del componente de biod¡versidad servicios eco sistémicos, lo relacionado con la flora.
fauna la protecc¡ón de especies conflictos socio amb¡entales en la comunidad.

La Ingeniera MONICA MONSALVE, hubo muchas ¡ntervenc¡ones d¡recto a este tema de la
b¡odivers¡dad el programa ds la adm¡n¡strac¡ón de ¡a biod¡vers¡dad y sus serv¡c¡os eco s¡stémicos,
que conlleven a la conservación del patrimonio y otros involucran este programa muy amptn,
todo lo que t¡ene que ver con el patrjmonio ya sea declarado o no declarado área protegida,
paramos, todo el conlexto de d¡versidad, bosques, fauna y flora, se qu¡ere que ele programa
sea ¡ntegral que nazca desde el conocimiento basado en las al¡anzas con la academ¡a o los
sectores que puedan generar invel¡gación para la toma de dec¡siones se ha ¡nvolucrado todo el
tema de áreas proteg¡das y ecos¡stemas además del cumplimento de la norma y oe ¡as
obl¡gac¡ones técn¡cas de tener los ¡nstrumentos de gestión y plan¡ficación que son los planes
de manejo y zonif¡cación de áreas protegidas y los páramos poder implementar acciones en estas
areas que son como antegrales y articuladas a todos los procesos, se quiere involucrar todo lo
que trene que ver con la fauna y flora en todo el contexto en el tema de ¡nvasoras, en el tema de
amenazadas el tema de que está ocurr¡endo con estas espec¡es y el trabajo articulado, se tienen
acciones p oritarias dir¡g¡das a los procesos de conseNación, restauración de ecos¡stemas y
áreas de ¡mportancia estralégica, pago de servicio ambientat, adquisición de predros que son
accpnes que van d¡rigldas a una conservac¡ón neta, pero también se debe ir a todas esas
acciones que van a promover la administración y uso coneclo de todos los ecos¡stemas donde
se ¡nvolucran lo9 usos sosten¡bles, sistemas agroforestales s¡stemas s¡lvopastoril, acueroos con
las comun¡dades para pqder conservar, el manejo de las especies ¡nvasoras o potencial invasor,
que no se conoc€n y por eso se usan y son las segunda causa de perd¡da de la b¡odiversidad en
el mundo, especies amenazadas, las áreag protegidas, no se dejan de lado por supuesro tas
obligac¡ones de proteger las áreas públ¡cas hay lfneas donde se invorucran efect¡vamente las
reservas forestales de la sociedad c¡vilestán en las acciones jnvolucradas. La directr¿ es todo ¿erorr.!
aniculado con las comunidades. para dar clar¡dad al alcalde del Munic¡p¡o de Charala con _:: _
respecto a la deforestación es un tema que se debe revisar con ra subdirección en ertema der Flñ"|+
cumpl¡m¡ento de todo el proceso que se h¡zo para ejecutar esta activ¡dad y para ejecutar con ta f.ffigobe¡nac¡ón, como se puede dar atención a lo que manif¡esta el alcalde sobre esle proceso.
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Uno de los componenies más importantes fue del recurso hidrico para eso se liene et provecto
de planeacion y admin¡stración de la gobernanza aet agua.

El Ingeniero RoDoLFo sANcHEz, en ra corporación se t¡ene 7 cuen*rs con un oocumenro
POMCA debidamente aprobado, se t¡ene 73,8% del tenitor¡o con un documento POMCA, con
relac¡ón al tema que man¡festó elAlcalde de Cherala habtaba de la protecc¡ón de nac¡m¡entos
conocidos como a¡j¡bes o afloram¡entos o técnicamente manantiales es importan¡e menctonar
que dentro del plan de ección hay una serie de proyectos como es el pago por servtctos
8mb¡entales, el kit de afloram¡entos, adquisición de predios y temas de restauración pasiva, con
el tema de los kits esta prosentado un proyecto para poder entregar a los acueduclos veredates
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76 postes de madera plástic¿ 2 rollos de alambre de púa y 4 cajas de grapas, para entregar a las
comun¡dades, este tema hay muchas personas que dicen no m€ interesa vender el predio pero
si prot€erlo, es por eso que este proyeclo está avanzado y va directamente a las comunidades,
el tema del alcalde de San Gil, La descontaminac¡ón del r¡o fonce en este momento se está con

la gobernación de Santander en una acc¡ón unificada y se priorizo el rio fonce. Con el tema de
reglamentación de vertimientos, las corporac¡ones tienen las func¡ones de reglamentar las

corrientes cuando se ha sobre conces¡onado se otorgado mas en concesiones es por eso que

entra a rev¡sar y hacer un detalle de cada usuario que v¡ene haciendo uso del recurso pero con

una prior¡dad como lo establece elartlculo 1 de la Ley 99 de 1993, que prima elconsumo humano
y domest¡co dejando una claridad en esas acciones d¡ferenciales que t¡ene el plan nacional de

desarrollo que en el área rural no es como el área urbana, con eltema del artículo 274 del plan

nac¡onal de desarrollo, el l\¡linister¡o de Ambiente está organ¡zando una serie dE talleres para

establecer los lineam¡entos, se está a la espera de las decisiones que se tome al inter¡or del

Ministerjo, las acc¡ones de gestión ambiental urbana tamb¡én se iiene un proyecto.

El componente de los s¡stemas de inlormación y educac¡ón ambiental.

La Dra. SANDRA PACHON, respecto a las intervenciones siempre la Corporac¡ón tiene las

puertas ab¡ertas para todas aquollas iniciat¡vas o esos componentes de part¡c¡pac¡ón de

educación y gestión ambiental, la Léy 1549 de 2012 es muy clara cuando en el articulo 2 habla

del acceso a la educación amb¡ental, donde dice que todas las personas tienen el derecho y la
responsabil¡dad de participar d¡rectamente en los procesos de educación ambiental' esio abre

toda una expec{ativa de los grupos de valor de la iurisdicción pueden presentar esa señe de

propuegtas donde serán anal¡zadas para articular estos componentes que son bás¡cos y

necesar¡os todas las estrategias que se establezcan de trabara en los temas de b¡odiversidad de

visitas y las reservas de la sociedad civil pa.t¡c¡pen all¡ este es un grupo de valor ¡mportante para

la entidad por eso articularlo al ejerc¡cio que se va desarrolar estos 4 años va permit¡r generar

conocim¡ento, part¡cipac¡ón y sobre todo tomar ese congcimiento de los actores importante que

son ustedes, se revisaran la propuesta presentada en esta audiencia. la Sra. l\¡ar¡ela Caballero

oue hablaba de los temas de educac¡ón amb¡ental, sobre todo en los l\4unicipios de San V¡cente

y Carmen de Chucuri, es relevante aclarar que tamb¡én los n¡ños, losjóvenes juegan un papel

muy ¡mpartante tanto que en los talleres efecluados partic paron tamb¡én los niños como eso

actores fundamentales, esa semilla para las presentes y futuras generac¡ones lleven ese

conocimiento ese aprendizaje para la familia, por eso los niños hacen parte de ¡as acclones

operativas que están contempladas en el plan de acción, por parle de las universidades sobre la

¡mportanc¡a de trabajar con los jóvenes, con los niños, y los temas de investigac¡ón socio-

ambiental, los temas asoc¡ados a Ia generación de conoc miento, a los procesos de acclones

pract¡cas con tecnologlas van a estar articulados en el plan de acciÓn

Eltema de ordenamiento territorial, hace la apreciac¡ón el Ingeniero LEONARDO PACHECO' y

los alcaldes que manifestaban el apoyo para la actualización de los EOTS, desde la Corporac¡ón

existe una línea estratégica para la asidencia técnica, hace la ¡nvitación a los municip¡os que
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qu¡eren emprender o ya emprend¡eron el proceso que arl¡culen acciones para orientarlos y que
esa gest¡ón amb¡ental esas determinantes ambientales queden incluidas en estos documentos y
se pueden articular, algunG parl¡cipantes manifestaron que en algunos municipios ex¡sten
d¡terentes ¡nstrumentos d€ planeacion y que muchos se ven afeclados en estas s¡tuaciones es
la oportunidad de art¡cularlos en este plan de acc¡ón para que la gente conozca los diferentes
instrumentos y como pueden ac{uar en su territorio. En el caso d6 San Vicente, el Deraonero
manifestó la neces¡dad de articular, ello elán actualizando el EOI que buena oportunidad para
que tamb¡én junto con la formulac¡ón del plan de manejo del DRMI yariguies, para articular este
Instrumento con las neces¡dades de las comunidades y las necesidades amb¡entaEs.

Anunsio de la encuesta de evatuaclón de la Audienc¡a públlca.

En este momento en sus teléfonos celulares y en las redes sociales compart¡mos el enlace del
formular¡o de una encuesta coria de evaluac¡ón de esta Aud¡enc¡a púb¡¡ca. Los ¡nvitamos a
responoena.

El Dr RAUL DURAN PARRA, reconoce el apoyo ¡ncondicional de es€ equipo técnico liderado
por el ingen¡ero Leonardo Pach€co, que ha podido adelantar esle proceso de la me¡or forma
art¡culándolo. buscando la perfección que se quiere enfocar en el plan de acc¡ón, agiadece a
todo el equ¡po el trabajo real¡zado, agradece el acompañam¡ento y asistenc¡a. Recuera a los
señores alcaldes la ¡mportancja detener una peGona en los Mun¡c¡pios donde s€ oueda tener la
orientación de la CAS, agradece el apoyo y la cotaborac¡ón.

Intervención del Jefe de Conlrol Interno de la CAS. Dr. Luls Francisco O veros pat¡ño,
presenta un saludo:

CONSTANCIA DEL JEFE OFICINA DE COTI¡.ROL INTERNO

AUD'ENCIA PÚBLICA DE PRESEN¡,AC'ÓN PROYECTO PLAIí DE ACCIóN M2+2027
CORPORACIÓN AUTóNOMA REGIONAL DE S.A'VIA'VDER CÁS

FECHA:

:,*4 d¡i¡s;¡rrer.@ :k.rú.' ;4,¿5r bFe :¡ rn{¡i6¡f4'4r :r¿ -:rúr.¡4¡hú, @

EI jefe de la Ofic¡na de Contrct tnterno de ta Coeorac¡ón Autónoma Regional de Santander CAS,
nace conatar que la Aud¡encid p(tbtba de pF-sentación prcyeclo ptan de Acc¡ón 202+2027
coryo6ción Autónoma Regionat de santander cAs, se ha desarclado de co¡úotm¡dad con el
marco legal rcspecto plazo y proceüm¡ento Ded¡nente:

Abt¡l 23 de 2024

Línea 6ratuita ol8ooo9l 7600 . (ontadenos@(as.9ov.co
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Const¡tuc¡ón Polít¡ca del Estado Colomb¡ano 1991- En desarrdlo de la dem@ñc¡a
pañ¡c¡pativa Afts. 2, 3 y 103; a la informac¡ón Nts. 20, 23, y 74, a ]a patlicipación en el conttd
de poder po t¡co Att. 40 y v¡gilancia de la gest¡ón públba N|. 270.

Ley 489 de 1998: "Por la cual se d¡ctan notmas sobre la otgan¡zac¡ón y func¡onam¡ento de
Ias ent¡dades del oñen nacional, se exp¡den /as dispos/c,bnes, pdncipios y reglas geneÉles
para elejercic¡o de las atibuc¡ones prcvistas en los numerales 15 y 16 del añlculo 189 de la

Const¡tuc¡ón Polltba y se d¡ctan otrcs drsposlclone€' Atlículo 33'Aud¡encia públ¡cas",

mod¡t¡cado por el añ. 78 de la ley 1 474 de 201 1 . "Por la cual se d¡ctan nomas or¡entadas a
'fottalecer los mecan¡smos de prevención, ¡nvest¡gación y sanción de actos de coIrupcíón y
la efect¡v¡dad del contrcl de la gestión públ¡ca"

Ley 734 de 2002: Señala la obl¡gac¡ón de las ent¡dades Dúbl¡cas a entregat y generar ampl¡a

d¡Íus¡ón de los ¡nfomes de su gest¡ón públ¡ca.

Decrato 1200 de abdl 20 de 2004: "Por a/ cual se detem¡nan ,os mstrumertos de

Plan¡f¡cac¡ón Amb¡ental y se adoptan ofras dlspos¡ciones" del M¡n¡sterio de Amb¡ente,

Vivienda y Desano o.

Deüeto 330 de febrerc I de 2007: "Por el cual se reglamentan las audiencias amb¡entales y
de dewa el Decreto 2762 de 2005' del Min¡ster¡o de Anb¡ente, V¡v¡enda y Desano o

D@umento CONPES 3634 de 2010: "Potít¡ca de rcnd¡cón de cuentas de la Rama Eiecut¡va

a los c¡udadanos'
Ley 1474 de 2011: estatLlto ant¡conupción expone en los añlculos 73, 74 y 78 la

democrat¡zac¡ón de la función p(tbl¡ca, el pldn de acc¡ón de las entidades y el plan

ant¡corupc¡ón.
Ley 1712 de 2014, Por med¡o de ta cual se crea ]a Ley de Tnnsparenc¡a y d€l Derccho de

Acceso a la tnfotmac¡ón Públ¡ca Nac¡onal y se d¡ctan olras disposiciones

Ley 1757 de 2015:"Por ta cual se d¡ctan d¡spos¡c¡ones en mateia de promoción y protección

det derecho a la pañ¡c¡Dac¡ón democrét¡ca." Atflculos 48 al 57.

Decreto 1076 de 2015: "Por el cual se expde el Deüeto (Jnico Reglamentaio del Sector

Amb¡ente y Desanollo Sosten¡ib/e':

Manual ún¡co de rend¡c¡ón de cuentas VerE¡ón 2, de tebrcrc de 2019, exped¡do pat el

Depaftamento Adm¡n¡strat¡vo de Func¡ón Públ¡ca

Transparcnc¡a, acceso a la nÍotmación púbtrca y rendición de cuentas en el merco del

COVID-|| - Kt de hernm¡entas para meiorar la relac¡Ón Estado'c¡udadano en el marco del

COVID-19, nayo de 2020, Depaftamento Adm¡n¡strat¡vo de Función Públ¡ca

Modelo tntegrado de Planeación y Gest¡ón MIPG, d¡ñens¡ón Gestión con valores para

resuttados. Polít¡ca de Pad¡c¡pac¡ón C¡udadana en la Gest¡ón P(lblica.

Que med¡ante Convocdtoia Pthl¡ca, el D¡rector General de la Coryotac¡ón Autónoma Reg¡onal

de Santander CAS, et dla 22 de marzo de 2024, convoca a los m¡embros del Hononble Conseio

Dircct¡vo de ta Cotporac¡ón Autónoma Reg¡onal de Santander CAS, a los Alcaldes Mun¡c¡pales

que conlorman la juisdicc¡ón de la Corporcción, a los representantes de /os d,ferenfes seclg¡es

púbt¡cos y pdvados, al sector de la academ¡a, a las Organ¡zaciones No Gubemamenfales, a las

comun¡dades ¡ndtgenas, a la comun¡dad otgan¡zada, a los lideres y veedorcs c¡udadanos, a los

Línea Gr¿tuita 0t8000917600 . (ont¿ct€nos@cat.9ov.co



grcm¡os económbos, a los medios de comun¡cac¡ón, a los entes de contrgl, usuanos cte sevícios
amb¡entales y comun¡dad en g6neral; a pañ¡c¡pat en Ia Aud¡enc¡a p()bt¡ca de presentac¡ón
Proyecto Plan de A@¡ón 2024-2027 Coryorac¡ón Autónoma Regionat de Santander CAS de
conlotmidad @n lo establec¡do en et An¡culo 2.2.A.6.4.11 det Decreto 1076 de 2015, con elnn
de presentat el proyecto det ptan de Acción Cuattíenal pAC, para et pedodo ¡nstttuc¡onat 2024 _

2027, constru¡do y conceftado pad¡c¡palivamente con los apodes de /os dlfererIes acrores gue
h¡c¡ercn pañe de tos d¡átogos y tattereE temát¡cos desarrollados en tas 6 reg¡onates de la
jurisd¡cc¡ón de la Coryoracbn, y que a través de los proyectos y acc¡ones opentivas defrn¡das,
concreta el comprom¡so ¡nst¡tucional para 6t togro de los objet¡vos y metas planteados en el ptan
de Gest¡ón Amb¡entat Reg¡onat pcAR 2022-20j3.

A esta conv&atoia se le ha hecho et desptiegue acotde a su ¡mpodanc¡a en ,os s,guientes
canales:

Página web d6la entidad www.cas_eov.co
Redes soc/a/es
r' Facebook@Coeonc¡onAutonomaDesantandetoAs
r' Tw¡ttet@CAS_SANIANOER
En prensa esuita pedód¡co Et Frcnte el 24 de mazo de 2024
En_la cadelera de la sede princ¡pat de ta CAS en el nun¡c¡pb de Sa, G4 asf como en sus
ot¡c¡nas Reg¡onates de Apow en ras mun¡c¡p¡os de Et sr'.)ono, vérez, Mátaga, Bucaramanga
y Barnncabetmeja
En las alcaldlas mun¡cipdt'E y personerlas de ios 74 mun¡c¡p¡os de ta jutisd¡cc¡ón de ta CAS
mect¡dnte correo electtónbo inst¡tucional

Línea Gratuita 018000917600. conta(enos@cas.gov.co

Y orW" :! plazo de insr.jnpc¡ón para pad¡c¡par en ta Audienc¡a púbtba tu presentac¡ón
Proyecto Plan de Actbn 20242027 Coryoración nutónoma Reg¡oiÁl Ae iantanoer CeScomprendido desde el 22 de mdno hasta et 16 de abñt de 2024, construyenAo un marco ctecomun¡cación y cont¡anza para su paft¡c¡pac¡ón

La Aud¡enc¡a Públ¡ca de presentación proyecto ptan de Acc¡ón 202+2027 se lleva a cabo el día
2.3 de abñt de 2024, con et propósito de ganntizar ta r"yo, p",ti"ipá"ioi-yáLnunpac¡on, taAud¡enc¡a Públ¡ca es redl¡zada de forma m¡xta: presenc¡al con un aforo máx¡mo de 1 OO perconas
en,el Audttono mayo de la Eede ptínc¡pat de ta Coryorac¡ón Autónoma Reg¡onal de Santander
CAS canera 12 No. 9 - 06 San G¡t - Santander y en modal¡dad víttual, vta stÁaming, a uervéa cEmed¡os electron¡cos y/o her'E¡m¡enta de v¡deo conferenc¡a por Faceb@k Live
@cotporacionAutonamaDesantandercAs y otros med¡os de comun¡cacióÁ dignat, en et horaríode 8:30 a.m. a 11:30 a.m. Opoftunamente y de manera mas¡va se desangltó et'despt¡egue prevb
para..¡nfotmar a la comun¡dad en general e ¡nv,,lados por seclol9s soó/e b pÁseme auaancia
Públ¡ca ut¡l¡zando los medbs de comunicac¡ón d¡g¡tat, comun¡cac¡ón inpresá, iirreo etectróniny amadas telefón¡cas.
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En m¡ cond¡c¡ón de Jefe de ta Ofic¡na de Control lntemo, ced¡l¡co que esta Aud¡enc¡a Públ¡ca de

Presentación Prcyecto Plan de Acc¡ón 2024-2027 adelantada por la Corporac¡ón Autónoma

Reg¡onalde Santander CAS, cetebrada hoy 23 de abr¡l de 2024, de fotma m¡xta: prcsenc¡al y por

d¡vercos med¡os d¡g¡tales, se h¡zo con la transparenc¡a que ex¡ge la Ley, en un entomo pleno de

garantías tanto en su convocatoda corno en la pañ¡c¡pación de /os asiste¡fes, se su¡tó e/

cumpl¡miento del marco normativo antes rcferenc¡ado, el proced¡m¡ento legal peñ¡nente, con

inv¡tac¡ón prcv¡a a Veedores, Ent¡üdes s¡n ánimo de lucro, Alcaldes, Gobemac¡ón de Santandea

Entes de control y vigilancia, Grcmios, Pol¡cía Nac¡onal y c¡udadanía en genenl.

lnd¡co que ta rcalizac¡ón de esta Audienc¡a Públ¡ca de Presentación Proyecto Plan de Acc¡ón

2024-2027 se encuentn enmarcada dentro del PIan Anticonupc¡ón y de Atenc¡ón al C¡udadano,

el cual, en sus componentes y subcgrnponentes, esfab/eció e/ desarrollo de "Real¡zar iornadas y
aud¡encias de rcnd¡c¡ón de cuentas'. tgualmente hace pade ¡ntegral de la estateg¡a de Rendicíón

de Cuentas establecida por Ia Corporac¡ón Autónoma Reg¡onal de Santandet como mecan¡smo

para mot¡var, aumentar y foftalecer ta patlic¡pación c¡udadana y dar cumpl¡m¡ento a los princ¡p¡os

de tansparenc¡a y Pañ¡c¡Pación.

De esta Aud¡enc¡a se levantará un acta que rcposará en los arch¡vos de la entidad y hará pa¡le

det repositotío de ¡nfomac¡ón rctacionada en Ia pág¡na web de la entidad www cas gov.co

Agndec¡dos por su as¡stenc¡a y paft¡c¡pac¡Ón.

LaSecretariahacelaDeclaratoriadecierredelaAud¡enciaPública,dalosagradecim¡entosa
todas las personas que nos sigu¡eron a través de las redes sociales, FACEBOOK LIVE' medios

de comun¡cación local que retransmit¡eron apartes de esta audiencia en direslo'

Teniendo en cuenta el reglamento, todos los aportes que real¡zaron las personas con oerecno

propio y las personas que se inss¡bieron y participaron, quedarán consignadas en el ac;ta' para

que sean revisadas y consideradas en el proceso de ajuste del Plan deAcción Cuatrienal 2024-

2027 "Es Tiempo de la sostenibilidad'.

En cumplimiento de la noma, esta audiencia fue grabada y quedará d¡sponible en las

plataformas dig¡tales y la sede electrónica de la Corporac¡Ón.

De esta forma. damos por f¡nal¡zada la Aud¡encia Públ¡ca de presentaciÓn del proyecto Plan de

Acción Cuatrienal 2024-2027 de la Corporación AutÓnoma Regional de Santander

l\4ucha9 gracias.

Línea Gratuita 01 8O0O91 7600 . conla(tenos@(as.gov.co
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ENCUESTA DE EVALUACIÓN AUDIENCIA PÚBLICA OE PRESENTACIÓN PROYECTO
PLAN DE ACCIÓN "ES TIEMPO DE LA SOSTENIBILIOAD 2024-2027",

Se rec¡bieron 56 respu€stas de la evaluac¡ón de la Audiencia pública de presentac¡ón proyecto
Plan De Acc¡ón tabutando la ¡nformación de la sigu¡ente manera:

Munlclplo al que pertenece:

San Gil: 53%
l\¡acaravita: 4%
Aratoca: 7%
Socorro: 4%
Encino:4%
Cepita: 4%
Enciso:4%
Palma. 4yo
Barichara: 4%
Barrancabermeja: 4%
El Socorro: 4%
Curitir 4%

Grupo de valor al que pertenece:

lnst¡tuciones: 28
Órganos de control: 6
Productivos: 2
Academia; 2
Comunitar¡o: 2
ONG: 0
lvled¡os de comunicación: 0
Otras: 16

¿Cómo se enteró de la reatizaclón de la Audlencla públlca de presentación proy€cto plan
de Acclón ',Es T¡empo de ta Sostenib¡ dad 2024_2027,,1

Por aviso de Convocatoriai 20
Medios de comun¡cación: 14
A travéa de la comun¡dad: 0
Boletln de prensa: 0
Pág¡na web: 6
Co¡reo eleclrónico: 4
Inv¡tación d¡recta: 10
Redes sociales: 2
WhatsApp: 0
Otras: 0

¿ConsldEra usted que la Audiencia prtb[ca d€ presentac¡ón proyecto plan de Acclón ,,Es
T¡empo de la Sostenibil¡dad 2024.2027"se desarrolló?
Bien Organizada: 52

LíneaGratuita Ol8OOO9l7600 . contactenos@cas.gov.co
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Regulafmente Organizada: 4
MalOrgan¡zada: 0

La explicación sobre el proced¡mignto de las Intervenc¡ones en la Aud¡encia Públ¡ca fue:
Clara 56
Confusa 0

La oportunidad para que los aslstentes inscr¡tos oplnen durante la Audlencia Pública fue:
Adecuada 54
lñsuficiente 2

El t¡empo de exposiclón del proyecto Plan de Acción "Es Tiempo de la Sosten¡bilidad 2024"

2027" t|j'ei
Muy extenso 4
Suf¡ciente 50
Muy corto 2

¿La informac¡ón sumin¡strada en la Audiencia Ptlbllca dé presentac¡ón dgl proyecto Plan
de Acclón "Es T¡empo de la Sostenibilidad 2024-2027" responde a sus intereses?
si 54
No2

¿consultó previamenle información sobre el proyecto Plan de Acción "E8 Tiempo de la
Sostenib¡lldad 2024-2027" en la 3ede electrón¡ca de la CAS?
Si: 50
No: 6

Segrln su experlencla en la Audiencla Pública de presentaclón dsl proyecto Plan de Acclón
"Es f¡empo de la Sostenib¡l¡dad 2024-2027" esta perm¡tió a los c¡udadanos o usuarios de
la entidad conocer las acciones ambientales a desarrollar durante el cuatr¡en¡o.
S¡: 56
No: 0

Volvería a participar en otra Audiencia Públ¡ca de esta Ent¡dad:
si 56
No0
Alguna recomendación del proyecto Plan de Acción "Es T¡empo de la sostenib¡l¡dad 2024'
2027"'.
20 resouestas

'1 . Aunar esfuezos para más rccursos y mayor alcance de los programas proyectados.

2. Gest¡ón de conocim¡ento línea base plan de acción cuatrienal CAS en los temas referentes
a gestión del riesgo y cambio climático.

3. l,ilanejar articuladamente las acciones a desarrollar coñ todos los municip¡os que tienen en
jur¡sd¡cc¡ón.

4. Más personaly articulación con las admin¡straciones locales.
5. B¡en formulado. aporta a la sosten¡b¡l¡dad ambiental deL teritorio.

tet!,ú.c1

Fffi

s
g
@
g
ffi

: H +,eü,,.mr.re'@r

Línoa Gratuita 018000917600 . contad€no5@c¿J.gov'co



6. Que personas se inscriban y sol¡c¡ten interv€nir se compromelan a as¡st¡r a la activ¡dad,
algunos no asistieron.

7. Enfoque técnico en las lineas de aguas deb¡do a la problemática que se e€tá presentando
por los fenómenos cl¡matológicos.

8. Que sa haga más publ¡c¡dad para que otras entidades y comunidad en general part¡cipen de
manera presenqal.
Tener en cuenta. Sugerenc¡as real¡zadas por los part¡c¡pantes.
Que sean tenidas en cuenta las intervenciones de observaciones f¡nales de los part¡c¡pantes
prev¡amente inscritos.

'1 1. "La CAS debe ¡nd¡car cuánto han ¡nvertido los mun¡c¡p¡os v la Gobernac¡ón en el marco del
artfculo 1'l1 de la ley 99 de 1993.
¿Cuánto dinero tiene la CAS y a qué mun¡c¡pios va a apoyar en ta construcción de pTARs?"
Segulr en esa tón¡ca.
Muy bien estructurado el plan de acción.
Mayor divulgac¡ón y pedagogia.
Fel¡c¡tarlos muy buen plan de trabajo para los próx¡mos cuatro años.
Una vez aprobado el plan de acc¡ón se dé a conocer por regiones socializándolo con las
comun¡dades.
Ejecutar el PAC
Exce¡ente proyecto

'10.

't 8.
19.
20.

12.
'13.

14.
'| 5.
16.
'17.

El segu¡miento a la ejecución de cada una
garantizar el cumpl¡miento a las comunidades

de las llneas trazadas es ¡mportante para
y los mun¡c¡pios que ¡ntegran la jurisdicc¡ón
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